

# "Torhüter-Position liegt uns am Herzen" **Der Stuhler Verein Soccer-Goalies fördert und trainiert Schlussleute und sucht eine neue Heimat**

**Stuhr.** Die Aufgaben und Anforderungen an einen Fußball-Torwart haben sich in den vergangenen Jahren stetig verändert und quasi immer mehr in die Richtung eines Torspielers entwickelt. Der Schlussmann nimmt in der heutigen Zeit eine deutlich aktivere Rolle ein, die es zu fördern und trainieren gilt. Dieser Aufgabe hat sich der Stuhler Verein Soccer-Goalies angenommen, der sich auf das Training von Torhütern spezialisiert hat. Der in Stuhl ansässige Verein, der zurzeit auf dem Platz des TSV Ristedt seine Einheiten anbietet und durchführt, ist auf der Suche nach einem Klub, der möglichst in Stuhl oder dessen näherer Umgebung ansässig ist und der speziell auch in Anbetracht der nun folgenden Wintermonate über einen Kunstrasen verfügt.

„Neben einem Verein mit Kunstrasenplatz würden wir uns auch über neue Trainer- sowie neue Torwart-Kandidatinnen und Kandidaten freuen“, verrät Katja Hellmers, Initiatorin und Vorstandsmitglied der Soccer-Goalies. Ihre Suche nach geeigneten Trainingsstätten erwies sich in der Vergangenheit als schweres Unterfangen. Versuche in der näheren Umgebung scheiterten, sodass die Torwartschule ihre Zelte auch schon weiter entfernt in Haßbergen, Hatten/Sandkrug oder Achim-Uesen aufschlug. Beim TSV Ristedt wurden die Soccer-Goalies, die sich als Sportförderverein sehen, fündig. Nur verfügt man in Ristedt eben nicht über einen Kunstrasen, der in den Wintermonaten regelmäßige Einheiten zulässt. „Viele Vereine sehen uns als Konkurrenz, befürchten, dass wir möglicherweise die Kompetenz deren Trainer untergraben oder haben Angst, dass wenn sie Torwart-Talente zu uns schicken, diese dann bei uns von anderen Vereinen abgeworben werden. Doch wir sind keine Konkurrenz für die Vereine. Wir sind eine Torwartschule, sind keine kommerzielle Fußballschule, sondern ein gemeinnütziger, eingetragener Verein und sind als Verein für die Vereine tätig. Mit unserem Fördertraining entlasten wir die Vereine. Einige Vereine und Trainer haben das mittlerweile erkannt. Wir haben auch kein Problem damit, uns in einem Verein einzugliedern und dort auch etwas beizutragen“, sagt Hellmers.

Die Idee der Soccer Goalies ist es, die speziellen Anforderungen und Aufgaben eines Torhüters speziell zu fördern und zu trainieren. So kommen im Rahmen des Mannschaftstrainings die Torhüter meistens zu kurz. Trainern fehlt mitunter die Zeit und Qualifikation, sich nebenbei um eine fachgerechte Ausbildung der Schlussleute zu kümmern, weil der Rest der Mannschaft quasi schon die gesamte Aufmerksamkeit beansprucht. Grundtechniken wie Fangen und Werfen, Abschlüsse und Abstöße, Stellungsspiel, Standardsituationen (Freistöße, Ecken etc.), Eins-gegen-eins-Situationen,

Spielaufbau und vieles mehr werden nur unzureichend bis gar nicht trainiert.

Eine Förderung findet nicht oder nur unzureichend statt, weil weder Zeit, Trainer und Kapazitäten vorhanden sind. Hier setzen die Soccer-Goalies mit ihren lizenzierten Trainern Timo Gundlach, Daniel Denter, Emre Somuncu und Niklas Mahlstedt die Hebel an. Gundlach ist als Torwarttrainer und Torwart-Talentscout im Leistungszentrum des SV Werder Bremen sowie Chef-Torwarttrainer im Jugendleistungszentrum des VfB Oldenburg tätig. Denter und Somuncu sind beide Torwarttrainer im Leistungszentrum des VfB Oldenburg. „Trainiert wird bei uns entweder in Kleinstgruppen oder auch im individuellen Einzeltraining. Unsere Coaches können jedoch auch als eine Art 'Rent a coach' zu den Vereinen kommen. Man kommt entweder zu uns oder wir kommen in die Vereine. Wenn man uns anruft, finden wir eine Lösung. Die Position des Torhüters liegt uns am Herzen und wir wollen diese fördern“, versichert Hellmers.

Interessierte Torhüterinnen und Torhüter, sowie Trainerinnen und Trainer und auch Vereine, die den Soccer-Goalies eine neue Heimat geben möchten, finden alle nötigen Informationen unter [www.soccer-goalies.de](http://www.soccer-goalies.de) oder können sich unter der E-Mail-Adresse [info@soccer-goalies.de](mailto:info@soccer-goalies.de) an den Verein wenden.

Sven Hermann

["Torhüter-Position liegt uns am Herzen"](#)